平成 29年度(2017年度)第3回三者懇談会(吹田市立吹田保育園)

1 開催日時 平成30年3月2日(金)午前11時25分~午前11時40分

2 開催場所 吹田保育園 遊戯室

3 出席者 吹田保育園保護者会長、その他保護者81名

社会福祉法人こばと会(こばと会理事長、こばと保育園長、その他合同

保育参加予定保育士3名)

吹田市児童部保育幼稚園室職員(保育幼稚園室長、児童部総括参事、保 育幼稚園室参事、保育幼稚園室主幹、保育幼稚園室係員、吹田保育園長、

吹田保育園長代理)

4 議 題 合同保育について

5 議事要旨

1 開会

吹田市: ただいまから第3回三者懇談会を開会いたします。はじめに資料の確認をさせていただきます。

(資料の確認)

2 合同保育の職員紹介

吹田市: こばと保育園長から、合同保育に参加する社会福祉法人こばと会の職員を御紹介させていただきます。

こばと会: 4月から合同保育に参加する職員を紹介いたします。

園長就任を予定している河村由美子です。現在はさくらんぼ保育園で働いています。4月からは、さくらんぼ保育園の保育士をしながら、吹田保育園の行事や 三者懇談会、2園会議などに参加します。

こばと会(河村): さくらんぼ保育園の河村由美子です。私は3年前まで、こばと保育園で ずっと働いていましたので、この地域のことは大体分かっているつもりです。園児 が本当に安心して過ごせる保育所を目指したいですし、保護者の方ともしっかりと 関わりながら頑張りたいと思います。よろしくお願いいたします。

- こばと会: 保育士の宮城千鶴です。4月から吹田保育園に毎日来て、園児や保護者の方との 関係を作っていくことになります。現在はさくらんぼ保育園で働いています。吹田 市の公立保育所で長年の勤務経験があるため、公立保育所のことも熟知しています。
- こばと会(宮城): 宮城と申します。2年前まで公立保育所で働いていました。現在は、こばと会のさくらんぼ保育園で働いております。民営化される南保育園でも働いていたことがあります。4月からは、吹田保育園で園児や保護者の方と良い関係を築けるように頑張っていきたいと思っております。よろしくお願いします。
- こばと会: 同じく、4月から吹田保育園に毎日来て、合同保育を行う保育士の美濃鈴香です。 24年の保育士経験がございます。
- こばと会(美濃): 現在は他市で働いていますが、4月から吹田保育園でお世話になります。 まず、吹田保育園のことをしっかりと学びながら、園児の目線に立って、一つ一 つ丁寧に生活や保育を積み重ねていきたいと思っています。どうぞよろしくお願い いたします。
- こばと会: 今日は南保育園で「バトンタッチの会」という催しがありまして、先ほどまで 理事長と参加させていただきました。これは、南保育園が4月から民営化すること を、南保育園の職員やこばと会の職員が歌や劇をしながら伝えようというものです。 園児にとっては、4月から運営主体が変わるということを言葉で理解するのは難し いですが、劇を見るなかで、先生がいなくなることや、新しい先生が来ることは理 解したようで、みんな泣いたり笑ったりしていました。

南保育園では、園児や保護者の方が安心できるように、吹田市と色々なことを 一生懸命話し合いながら、この1年間合同保育を進めてきました。そのノウハウ や経験を活かしながら、吹田保育園でもしっかりと引継ぎを行っていきたいと思 いますので、よろしくお願いいたします。

こばと会(理事長): 先ほどまでの生活発表会で園児の元気な姿を御覧になって、私たち大人 も頑張らないといけないなと思われたのではないでしょうか。

この吹田保育園をこばと会が引き継ぐことになりました。こばと会が運営するこばと保育園は吹田保育園の近くにあり、もうすぐ50年を迎えます。こばと保育

園を運営しながら、地域で皆さんの様々な御相談もお聞きしてきました。そのような取組みの中で、保護者の方や地域の皆さんにも喜ばれる保育を行ってきたと信じております。

保護者の方や吹田保育園の職員とも話し合いを行いながら、園児や保護者の方 に不安がないように保育を引継いでまいりますので、よろしくお願いいたします。

3 合同保育について

吹田市: 来月から合同保育が始まります。合同保育の進め方について御説明させていた だきます。

吹田市(吹田保育園長): 合同保育は、吹田保育園の職員とこばと会の職員が合同で保育を 行いながら、園児の状況や保育内容などを把握していきます。来月から 1 年間実 施します。

河村先生は、4月からの行事や三者懇談会の時などに来ていただきます。宮城 先生と美濃先生は、4月から毎日一緒に保育をしていきます。一緒に保育をする 事で園児の様子を理解し、保育内容を一緒に考えていきたいと思っています。ま た、日々の生活を一緒に過ごすことによって、園児や保護者の皆さんとの信頼関 係を築いていってほしいと思っています。

このような狙いを持って合同保育を開始します。宮城先生と美濃先生は、4月から乳児クラスと幼児クラスに分かれて入ります。月ごとの担当クラスについては大体の方向性を決めましたが、実際に合同保育を進める中で、より良い方法を模索しながら考えていくつもりです。保育内容の引継ぎについては、お昼寝の時間や週1回程度、子供たちのことを話す時間を設けたいと思っています。

クラス配置の考え方について御説明します。初めて入ってくる O 歳児や 1 歳児の低月齢は 2 回睡眠の時間があります。そういった点も見てもらうため、まずは O 歳児、次に 1 歳児クラスを担当していただこうと思っています。

幼児に関しては、今の2歳児は4月に進級すると保育室が2階に上がります。 そして、職員体制も園児6人に対して保育士1人から、園児20人に対して保育 士1人に変わります。3歳児の春は変化が大きいので、まずは3歳児を担当して いただき、その後に4歳児、5歳児を担当していただこうと思っています。5歳 児は卒園しますが、吹田保育園での5歳児の活動の積み重ねを見ていただきたい ので、5歳児クラスも担当していただくつもりです。 また、吹田保育園は高齢クラブや他の幼稚園・保育所などと関わりながら、地域に根差した保育を行っていますので、10月は育児教室も含めて、地域支援関係を担当していただこうと考えています。

このような考え方で 1 年間合同保育を行っていきますが、何か行事がある際には、クラスの様子を見ながら行事にも参加してほしいと思っています。

1月以降は各クラスの引継ぎがありますので、こばと会の職員に各クラス 1人ずつ入っていく予定です。また、看護師や調理員にも参加していただき、引継ぎを進めていただくことになります。

クラス懇談会の際には、こばと会の職員にも入っていただいて、保護者の皆さん とお話する機会などを作っていきたいと考えています。よろしくお願いいたしま す。

吹田市: 説明が終わりました。何か御意見等はありますでしょうか。

吹田市: 御意見等がないようですので、これで三者懇談会を終了いたします。

次回の開催日時につきましては、こばと会や保護者代表の保護者会長と調整させていただきます。本日は御参加いただき、ありがとうございました。